

No nos podemos quedar sentados ociosamente aquí y no estar conscientes de lo que pasa en Cuba y más allá. La injusticia en cualquier sitio es una amenaza a la justicia en todas partes. Estamos atrapados en una red ineludible de reciprocidad, ligados todos a un destino comun. Lo que afecta a uno directamente, afecta a todos indirectamente.

Estas palabras, tomadas y resumidas de una carta escrita por el Reverendo Martin Luther Kingg, Jr. desde una cárcel en Birmingham, son tan ciertas hoy como lo fueron en 1963. Abrimos con ellas porque expresan el motivo por el cual estamos presentándoles el primer número de nuestra revista. "Islas" está dedicada a temas afro-cubanos y a los desafíos que se presentan ante ese importante sector de la población en la isla de Cuba. Cuando utilizamos el término afro-cubano, nos referimos a toda la población "de color", incluyendo negros, mestizos, mulatos y moros. Los problemas a los que ellos se enfrentaron en el pasado y continúan enfrentándose en la actualidad son los mismos que afectan a los descendientes de africanos en el mundo entero.

Compartimos un linaje y un sentido del dolor en común. Ha transcurrido más de un siglo desde que se abolió la institución de la esclavitud en el mundo occidental. Aun así, muchos de nuestros descendientes Africanos todavía son perseguidos por prejuicios, estereotipos raciales, segregación, discriminación y el legado de la esclavitud.

Tristemente para millones de gente negra ésta es una realidad aunque vivan en Brazil, Perú, República Dominicana, Benin, Cuba o



los Estados Unidos. Pero si reflexionamos sobre esta situación, tendremos que preguntarnos si las cosas tienen que quedarse así y ¿cómo podemos ayudarnos unos a otros para solventar esta encrucijada? Con estas preguntas comenzamos nuestra visión de *Islas* y a través de esta revista tocaremos a profundidad estos temas.

Para Cuba, abordar el tema del racismo y la discriminación constituye un reto único. Es un país que, por más de cuatro décadas, ha estado enfrascado en un proceso revolucionario que rápidamente declaró la eliminación de siglos de discriminación racial, cuyos primeros vestigios se remontan a la llegada de los españoles en 1492, cuando los indígenas de la isla fueron masacrados y se introdujo la esclavitud de los negros traídos de África. Casi cuatro décadas de silencio han apoyado la afirmación de que el problema de la discriminación racial ha sido erradicado. Los resultados, vistos claramente hoy en día, muestran signos familiares de racismo en las vidas diarias de los afro-cubanos, tales como la falta de representación en el sistema político, su débil posición económica y una mayor presencia en las prisiones y los barrios más desmoronados o paupérrimos. Mientras que la revolución aumentó el acceso a la educación y al cuidado de la salud para los afro-cubanos, ¿qué importa esto si no se traduce en el acceso a los trabajos mejor remunerados, donde se obtiene lo suficiente para mantenerse ellos y sus familias.

El primer paso a darse para abordar estos temas es desarrollar un foro en el que puedan expresarse los más diversos puntos de vista, ideas y opiniones. Nuestra esperanza es que “*Islas*” sea este foro. *Islas* abordará aspectos tales como la cultura, la historia, el arte, y la literatura. Pero también prestará atención especial a los problemas más urgentes que afectan a la población afro-cubana en la isla. Incluiremos perspectivas sobre cada uno de estos tópicos, desde todos los ángulos. Para lograr esta meta, invitamos a todos a presentar las experiencias, logros, y tácticas del movimiento por los derechos civiles en otros países tales como Estados Unidos y Latinoamérica; discusiones sobre las historias ocultas de la esclavitud y la discriminación racial en Cuba; y como organizarse para llegar a un cambio.

Nuestra primera edición está dedicada a una de las figuras más prominentes en la lucha por los derechos civiles, humanos y democráticos en los Estados Unidos de América, el clérigo negro Dr. Martin Luther King Jr. (1929 - 1968). La magnitud de su movimiento pacifista, su coraje y logros, alcanzaron ideales que honramos y queremos. Dedicamos este número al Dr. King con la esperanza de que la luz de su antorcha ilumine el camino en la lucha contra la injusticia social en el mundo entero. Terminamos donde comenzamos, con una cita del Dr. Martin Luther King tomada del mensaje llamado **Por qué no podemos esperar**: “La libertad nunca es otorgada voluntariamente por el opresor; debe ser exigida por el oprimido”.

Jaqueline H. Arroyo
Dorothy L. Jenkins